
!新面孔"上榜上海商业优秀企业家
! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）上海商业领域的
领军人物是谁？昨天，一年一度的上海市和谐
商业企业和上海商业优秀企业家表彰大会在
上海城市规划馆举行。今年的获奖企业和企业
家中，新型业态企业所占比例大幅提升到
!"#，不但抢去了传统商业人物的“风头”，也
打破了国企一统天下的局面。

记者从表彰会上获悉，上海联华超市等
$%家企业荣获“第十一届上海市和谐商业企
业”称号；王伟等 $&位企业家荣获“第十四届

上海商业优秀企业家”称号。
获得本届上海商业优秀企业家称号的王

伟是天天果园的 '()，目前已经是国内第一
大的生鲜垂直电商。除了互联网时代的年轻创
业者，长期奋斗在商业领域的传统企业家也有
创新理念。上海淮海商业（集团）有限公司党委
书记、董事长吴荷生是商业“老兵”，长期致力
于淮海路商圈的发展，淮海路 *+!、优衣库全
球最大旗舰店、和合坊等都是她的杰作，去年
还成功中标大世界展陈和营运项目。
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长宁#简化注册流程 扶持科创企业
! ! ! !本报讯（记者 袁玮）记者从昨天举行的
长宁区新闻发布会上获悉，为了激发科技创新
企业的发展，长宁区市场监督管理局简化流程，
推进企业注册便利化，为企业开辟绿色通道。

一些科技创新企业在成立之初往往在企
业名称和经营范围方面提出很多个性化需求，
为此长宁区降低市场主题准入门槛，放宽企业
名称和经营范围，允许科技创新型企业在名称
和经营范围内使用符合国际惯例、行业标准的
用语来体现其行业和服务特点。到目前为止，
共核准以风险防范管理、众创空间、车联网、空
气生态、供应链管理等作为企业名称行业表述
和经营范围的新兴行业企业 !*户。

场地资源是影响经济发展的一个重要因

素。长宁区在本市率先出台《企业住所登记管
理细则》、《长宁区企业住所（经营场所）集中登
记管理办法》，允许不扰民、不影响周边环境和
公共安全的科技创新企业在街道（镇）、园区、众
创空间提供并经确认备案后的场地进行集中登
记。同时，允许律师事务所作为企业集中登记地
管理单位，提供场所用于企业集中登记。
有些企业因为股东、法定代表人事务繁忙

无法到场，不能快速完成营业执照变更登记。
为了简化登记流程，市场监督管理局对申请材
料以形式审查为主。允许和鼓励当事人通过公
证处公证、律师见证等多种办理方式，简化公
司股东和法定代表人登记手续。政策实施以
来，已为 %"""余户企业简化办事手续。

本地创客增加“白领文化”渐变
副市长与市民!热线"对话上海科创中心建设

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）*"后为养家糊
口创业，,"后创业为社会为理想，+"后为了
更纯粹的个人兴趣而创新创业。不论年龄，
无论为何，只要想创业，上海都会助创业者
圆梦。昨天，副市长周波做客 -"$!年度《市
民与社会·市长热线》直播访谈节目，就“如
何进一步推进科创中心建设”与广大市民交
流对话。

市民希望民宿!不要管死"

在一个小时的广播直播中，许多听众踊
跃来电与市长畅聊，其中大多数是创新创业
的亲历者。市民王小姐现在是普通工薪族，
但正与朋友动心思想创业，打算在上海迪斯
尼周围开民宿。“听说现在乐园周边的一些
民宿被大家说没特色，而且管理似乎处于灰
色地带。”
对此，周波表示：“你有这样的想法是很

不错的。”目前，浦东新区政府也在考虑，让
民宿有资质，有一定的标准和条件，因为这
牵涉到安全、消防等方面问题。王小姐说，
“还是希望政府不要管死。”周波回应道，会
把市民的建议传达给有关部门去研究，也希
望发展民宿能与互联网结合起来。

创业者叹房价租金!太高"

创业者张先生在电话中“吐槽”，由于上
海的房价太高，导致租金也被抬高，初创者
房租的压力比较大。虽然上海有很多的创业
园区，有的推出了工位，一个工位大概在
$&""元左右。“我去借房子，他们说小于 $""

平米的不提供。对于我们来说，不需要那么

大，那么租工位。加入创业之初，只有三个
人，一个月下来也要 %&""元左右，还要加上
管理费、水电煤。”

能不能让上海的创业者用自家房子做
注册地址？因为现有规定注册地必须要在商
用房里，这就让创业者不得不去租赁办公房
或工位，创业成本大大增加，而且一旦变更
注册地，也会遇到很多麻烦。
周波表示，全上海有 %&"家创客空间，

政府很关注降低成本，鼓励给初创、草根创
业者降低创业成本的措施，但可能由于信息
不对称，创业者不一定非常了解，这就得加
大宣传力度，让全社会知晓。

对于张先生的建议，周波回应，按照现
有规定，住宅只能用于居住。“对于创业者的
需求，与现有法律规定有冲突和矛盾的，需
要我们先行先试。比如说原来一址不能多
照，现在就已经可以了。”

!白领文化"地位正在改变
为了听到来自草根创业者的最真实心

声，周波做过一些创业群里的资深“潜水
员”。“主要想了解一些情况、需求，政府可以
提供什么服务，可以改善我们的工作。”
“原来有一个说法是上海人不太愿意创

业，因为大国企多、外企多，加上上海的文化
里长辈包办比较多，年轻人都愿意做白领。”
周波表示，上海创业人数正在明显增加，今
年一季度新创企业几千家，同比增长 -"#，
创业企业资金量同比增长 %"#。近年来，上
海本地创业者也在逐年增加，“白领文化”不
再是绝对主流。


